

Erntebblatt Fokusgruppen Heidenheim

**Fokusgruppe** Rad-/Fußgängerverkehr/ÖPNV

**Datum** 28. November 2012

32. Sitzung

---

**Sitzungsleitung:** Uwe Siedentop

**Moderation:**

**Protokoll:** Uwe Siedentop

**TeilnehmerInnen:** Sebastian Hyneck, Wolfgang Hauser, Claus Behrendt, Uwe Siedentop, Siegward Schottky, Martin Seemann, Reinhard Walloschke, Günter Staffa

---

### ***Allgemeines***

Vorbereitungen für die Präsentation am 4. Dezember im TU und der Verkehrsbesprechung der Stadt Heidenheim.

---

### ***Themen / Inhaltliche Schwerpunkte***

Uwe Siedentop stellt seine vorbereitete Präsentation vor. Eingearbeitet wurden die Bilder des Fototermins vom 26. Dezember. Luftbilder dienten als Grundlage.

Anbei als Anhang

Vorbereitungen für die Verkehrsbesprechung der Stadt Heidenheim am 4. Dezember 9 Uhr, Rathaus.

---

### ***Ergebnisse***

Nach kleineren Überarbeitungen und Vorschlägen, was gesagt und gezeigt wird, wird die Präsentation genehmigt.

Für die Verkehrsbesprechung werden folgende Themen von der Gruppe eingebracht:

Was hat sich zu den Punkten aus der letzten Sitzung getan?

→ Ampelschaltung Marienstraße/Brenzstraße?

→ Fußgängerunterführung Karl-Rau-Halle?

→ Kontrolle der parkenden Autos auf Fahrrad- und Fußwegen? Gibt's da Protokolle, wann, wo und wer kontrolliert hat? Wurde veranlasst, dass mehr kontrolliert wird?

Weitere Punkte:

- Südliche Hauptstraße für Fahrradverkehr von der Erchenstraße aus ermöglichen.
- Parkplätze in der Friedrichstraße neben der Post werden zu 90% gegen die Fahrbahn besetzt. Kontrolle? Da hier viele Fahrradfahrer in Richtung Pilzische Unterführung unterwegs sind, sehen wir hier Gefährdungen durch die Autofahrer beim Ausparken.
- Kreisel Schillergymnasium. Den Fahrradfahrern werden sowohl beim Ein- als auch beim Ausfahren der Pkw die Vorfahrt genommen. Beobachtungen, Kontrollen?
- Kreisel/Bühlstraße: Fahrbahn recht breit und damit fahren auch die Pkw schneller. Wie wird diese Straße in Zukunft gebaut? Planung? Fahrradwege mit eingeplant?
- Fahrradweg Überquerung Ludwig-Lang-Straße/Christanstraße: Bessere Kennzeichnung, dass hier Fahrräder die Fahrbahn kreuzen. Da die Pkw-Fahrer nicht mit Fahrradfahrer rechnen (sowohl in Richtung Stadtmitte als auch in Richtung Oststadt) wäre eine bessere Kennzeichnung erwünscht. Wie sieht hier die zukünftige Planung aus? Kann hier kurzfristig über Kennzeichnungen der Fahrbahn/Schilder der Pkw-Verkehr darauf hingewiesen werden?

---

### **Verabredungen / Nächste Schritte**

Präsentation des vorbereiteten Fahrradweges zwischen der Unterführung der Bahn (Feuchtingersche Unterführung/Theodor-Heuss-Straße) und der Kreuzung Olga-/Marienstraße vor dem Technik- und Umweltausschuss der Stadt Heidenheim am 4. Dezember im Rathaus.

Teilnahme von Uwe Siedentop an der Verkehrsbesprechung der Stadt Heidenheim am 4. Dezember, 9 Uhr im Rathaus.

---

### **Nächster Termin**

- 12. Dezember, Rathaus, 6. Stock, Zimmer 643, 18.30 Uhr – Fahrrad
- 19. Dezember, Rathaus, 6. Stock, Zimmer 643, 18.30 Uhr – ÖPNV